
Заслуженное наказание 
понесла группа подрост-
ков, которые зверски 
избили сверстника в 
Камне-на-Оби.

Все издевательства снимали 
на видео, а потом выложили в 
Сеть. Также уполномоченный 
по правам ребенка в Алтайском 
крае Ольга Казанцева проком-
ментировала информацию о том, 
что эти хулиганы угрожали рас-
правой свидетелю и его матери.
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Она произошла еще в нача-

ле июня. Тогда в соцсети попал 
ролик, где запечатлено, как под-
ростки наносят удары сверстни-
ку по голове и лицу, в том числе 
и ногами. Жертвой стал ребенок 
из опекунской семьи. Мальчик 
попал в больницу с сотрясением 
мозга и другими травмами.

Позже выяснилось, что хули-
ганы орудуют в городе не пер-
вый год. Подростки нападают 
на детей в безлюдных местах.
К этому делу подключились по-
лиция, Следственный комитет и 
прокуратура. В результате были 
выявлены недостатки в работе 
подразделения по делам несовер-
шеннолетних в Камне-на-Оби.

– Сотрудники привлечены 
к дисциплинарной ответствен-
ности. Участники конфликта 

оказались из неблагополучных 
семей, работа с ними проводи-
лась, но не принесла эффекта, –
рассказала детский омбудсмен.

По ее словам, всего в факте 
жестокого обращения, который 
был зафиксирован на телефон, 
принимали участие четверо де-
тей. Один из них впервые попал 
в поле зрения подразделений 
по делам несовершеннолетних.
С ним была организована инди-
видуальная профилактическая 
работа.

Трое других относятся к не-
благополучным семьям. Один 
ребенок был помещен в центр 
содержания несовершеннолет-
них преступников сроком на 30 
суток. Все это время он проходил 
там интенсивную реабилитацию.

Еще двое детей судом привле-
чены к такому воспитательному 
воздействию, как помещение 
в закрытое образовательное 
учреждение. 
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А накануне в СМИ появилась 

информация, что хулиганы 
угрожали расправой 14-летнему 
свидетелю избиения и его ма-
тери. Женщина рассказала, что 
ночью 11 августа трое подрост-
ков пришли к ним и требовали, 
чтобы ее сын вышел из дома. 
Сейчас их бывший товарищ, ко-
торый ранее входил в эту банду,  
является основным свидетелем 
со стороны потерпевших. Во вре-
мя следствия подросток описал, 
как избивают детей.

– В СМИ появились данные о 
повторных антиобщественных 
действиях со стороны группы 
несовершеннолетних лиц. Эта 
информация частично соответ-
ствует реальности, – заявила 
Ольга Казанцева. – С трех до 
четырех ночи трое подростков 
пришли к дому своего знакомо-
го. Они предлагали погулять. 

Стучали в окна и по забору. Но 
мальчика не было дома. Он уже 
находился в социальном реаби-
литационном центре «Лучик», 
где в отношении него прово-
дилась воспитательная работа. 
Позже юноши ушли, а мама обра-
тилась около девяти часов утра 
в отдел полиции с сообщением о 
том, что дети нарушают закон и 
находятся на улице одни ночью. 
В отношении родителей несо-
вершеннолетних составлены 
административные протоколы. 
Они будут рассмотрены на бли-
жайшем заседании комиссии 
по делам несовершеннолетних. 
Родителей могут привлечь к от-
ветственности.

Родителей двоих детей сей-
час лишили родительских 
прав. Решение суда скоро долж-
но вступить в законную силу. 
После этого один из детей будет 
помещен в специальное учеб-
но-воспитательное учрежде-
ние закрытого типа. Второй 
подросток либо отправится в 
организацию для детей-сирот, 
либо его может взять на воспи-
тание опекун или попечитель.

Дети совершали антиобще-
ственные действия. Вероятнее 
всего, они имеют антиобще-
ственные установки. С этими 
установками и поведением, 
безусловно, нужно работать, –
резюмировала Ольга Казан-
цева.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В заринской поликлинике 
завершается капиталь-
ный ремонт.

Губернатор Виктор Томенко 
проинспектировал ход работ 
здесь во время своей рабочей 
поездки по району.

Центральная городская боль-
ница обслуживает сразу четыре 
района: Заринский, Тогульский, 
Кытмановский, Залесовский. 
В ближайшие годы она изме-
нится кардинальным образом. 
Запланирован масштабный 
ремонт, который обойдется 
в 730 миллионов рублей. По-
ликлиника – это первый этап. 
Стоимость работ оценивается 
в 75 миллионов рублей.

Здание поликлиники по-
строено в 1980 году, и капиталь-
ный ремонт здесь никогда не 
проводился.

– Постарались предусмот-

реть те решения, которые 
позволят в ближайшие годы 
реализовать то, что мы намети-
ли, и ответить на запросы насе-
ления, – считает главный врач 
больницы Алексей Бракорен-
ко. – В частности, помещение 
будет предусмотрено для мало-
мобильных граждан. Созданы 
дополнительные площади для 
неотложной помощи. Появится 
современная открытая реги-
стратура, на втором этаже раз-
местятся узкие специалисты.

Большое внимание удели-
ли хирургическим службам 
в плане развития операций. 
После капитального ремонта 
более продуманными станут 
потоки больных, за счет этого 
будет меньше скученности в 
помещении.

Сейчас практически заверше-
ны отделка фасада, устройство 
кровли, полов, перегородок. 

Ремонт идет в рамках краевой 
адресной инвестиционной 
программы. Оценить качество 
медицинского обслуживания 
в обновленной поликлинике 
жители смогут уже в октябре. 
А в 2021 году строители присту-
пят к капитальному ремонту 
стационара.

Впрочем, это не все измене-
ния, которые происходят сей-
час в здравоохранении района. 
Заринский политехнический 
техникум вместе с Бийским 
медицинским колледжем начи-
нает подготовку специалистов 
в рамках программы «Сестрин-
ское дело».

– В сентябре к обучению 
по специальности приступят
30 человек. Преподавать будут 
педагоги колледжа и техникума, 
а также врачи заринской город-
ской больницы, – рассказал ди-
ректор Бийского медицинского 

колледжа Валерий Шелер. – Глав-
ное преимущество программы –
много практики. Она займет 
около 70% учебного времени.

По плану врачи больницы 
смогут курировать своих буду-
щих помощников. Если такой 
опыт даст хорошие результаты, 
то в учебном заведении станут 
готовить акушеров и фельдше-
ров.

В перспективе на базе Цен-
тральной городской больницы 
Заринска может быть создан 
центр развития профессио-
нальных компетенций. Это 
позволит уже работающим 
средним медицинским работ-
никам, не отрываясь от обязан-
ностей, совершенствовать свое 
мастерство. Такая модель может 
масштабироваться и на другие 
территории.

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Помощь с ипотекой
Премьер-министр Михаил Мишустин подписал распо-

ряжение о выделении 11,8 млрд руб. на погашение части 
долга по ипотеке 26 тыс. многодетных семей России.

С 25 сентября 2019 года в России действует программа под-
держки многодетных семей, у которых третий или последующий 
ребенок родился с 1 января того же года по 31 декабря 2022 года.

В Алтайском крае за время действия программы такой вы-
платой воспользовались 899 семей на общую сумму 393,4 млн 
руб. Чтобы принять участие, надо обратиться в банк, выдав-
ший ипотеку, представить заявление и документы, сообщает 
Минсоцзащиты региона.

Алёна ИВАНОВА 

Самые удойные
Минсельхоз региона составил рейтинг хозяйств Алтай-

ского края по продуктивности коров за первое полугодие 
2020 года. Лидером признано хозяйство «Урожайное» Со-
ветского района. В сельхозпредприятии от каждой коровы 
надоили по 4868 килограммов молока.

Как сообщают в министерстве, второе место оказалось у 
хозяйства «Алтай» Заринского района. Здесь надои составили 
4859 кг молока на корову. Замыкает тройку лидеров «молочного» 
рейтинга агрофирма «Урожай» Зонального района, где одна 
корова давала в среднем по 4770 кг молока.

В пятерке лучших также оказались хозяйство «Золотая осень» 
Алейского района (4736 кг) и «Семеновод» Бийского района 
(4693 кг).

Пшеница на пятёрку
Результаты исследований образцов 62 тысяч тонн пше-

ницы нового урожая в Алтайском филиале ФГБУ «Центр 
оценки качества зерна» подтвердили качественные харак-
теристики зерна продовольственных кондиций на 90%.

По словам специалистов, это значительно лучше, чем в пре-
дыдущем сельскохозяйственном году. Алтайская пшеница в 
2019-м на эти числа августа соответствовала продовольствен-
ным параметрам на 75%.

Большая часть обследованного урожая представлена каче-
ственными характеристиками пшеницы 4-го класса: клейковина 
от 18–22%, высокий натурный вес до 800 г/л.

По объемам убранной пшеницы 3-го класса в лидерах нахо-
дятся Бийско-Чумышская и Западно-Кулундинская зоны. Там 
выявлены партии озимой пшеницы с массовой долей клей-
ковины до 30%, с достойной стекловидностью 50% и высоким 
натурным весом 800 г/л. Это является высшей характеристикой 
для озимых сортов.

Кроме того, качество ячменя, чечевицы, рапса и озимой ржи 
значительно выше показателей предыдущего года.

Светлана РУСИНА

Миллиард на дороги
В этом году на текущий ремонт дорог в Алтайском крае 

из федерального бюджета выделено свыше миллиарда 
рублей. Ранее глава региона Виктор Томенко обратился в 
Правительство РФ с просьбой о выделении средств в рам-
ках национального проекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги».

Главным условием предоставления финансирования стал 
обязательный ввод в эксплуатацию объектов-2021 в 2020-м.
В результате в этом году будет отремонтировано еще 66,8 км 
краевых дорог. В основном это транзитные направления, ко-
торые соединяют Барнаул с районными центрами.

Элина ГОРДЕЕВА

Физкульт-ура!
33 школы края получат спортивное оборудование и 

инвентарь.
Его закупили на сумму 4,5 млн руб. по программе «Развитие 

образования в Алтайском крае». В том числе 185 комплектов 
лыжного инвентаря, 694 баскетбольных, волейбольных и 
футбольных мяча, 716 единиц гимнастического инвентаря, 
78 тренажеров и 19 теннисных столов. Как пояснили в регио-
нальном Минобрнауки, спортивное оборудование и инвентарь 
поступят в школы 24 районов и 5 городов.

Соб. инф.
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Из офицерского сословия
21 августа – День офи-
цера России.

И хотя праздник имеет не-
официальный статус, многие 
жители нашей страны отме-
чают его.

В этот день принимают поздравления все офи-
церы, вне зависимости от их ведомственной при-
надлежности. Это представители и вооруженных 
сил, и сил специального назначения, и правоох-
ранительных органов, и структур Министерства 
по чрезвычайным ситуациям.

Дата была выбрана неслучайно. Общим симво-
лом доблести, чести и Победы для всего офицер-
ского корпуса нашей страны является государ-
ственный флаг. Именно поэтому День офицера 
России отмечают накануне Дня Государственного 
флага Российской Федерации (22 августа).

С инициативой праздника выступила обще-
ственная организация «Офицеры России». 

  КАЛЕНДАР� �АП� .

21

  ПРАВОПОРЯДОК .
Пресекать жестокость

Это на пять тысяч больше, чем в прошлом 
учебном году. Особое внимание в ходе подготовки 
к новому учебному году уделяется организации 
школьного питания. Согласно поручению пре-
зидента России Владимира Путина, бесплатное 
горячее питание должны получать учащиеся 
начальной школы – с первого по четвертый класс.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 7-12 м/с,
порывы до 20 м/с, местами
дождь, гроза, град. Шторм.

+9о +11о 

ночь

+22о +24о
день

+21о +26о +22о +24о

+23о +25о

день +10о +12о

ночь

Ветер южный, 6-11 м/с,
порывы до 15 м/с, ночью – без 
осадков, днем – кратковремен-
ный дождь.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 6-11 м/с,
порывы до 16 м/с, местами 
дождь, гроза. Днем – без осад-
ков. Шторм.

20 августа

21 августа

280 
   -
   

Алексей Бракоренко: «Новые условия позволят 
нам ответить на запросы населения».

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

8-800-2000-112
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  ГЛАВНОЕ .

Ремонт поликлиники завершится уже в ближайшие месяцы. Затем строители приступят к работам на стационаре.
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С 1 июля энергетиков обязали уста-
навливать умные счетчики элек-
троэнергии. Чем новые приборы 
отличаются от старых и какие 
плюсы от перехода получат потре-
бители и компании, рассказал ве-
дущий специалист, руководитель 
направления организации систем 
интеллектуального учета электро-
энергии Энерготехнического цен-
тра АО «Алтайэнергосбыт» Игорь 
Ключников.

– В отличие от своих аналоговых предше-
ственников интеллектуальные системы учета 
(ИСУ) позволяют удаленно снимать и передавать 
показания, избавляя от этих хлопот абонента. 
При этом умные счетчики будут определять и 
качественные характеристики поставляемой 
электроэнергии, а потребитель получит до-
ступ к удобному личному кабинету и сможет 
самостоятельно отслеживать все указанные 
параметры в режиме онлайн.

Энергетические компании после замены 
счетчика смогут дистанционно отключать и 
возобновлять подачу электричества. Это позво-
лит воздействовать на злостных должников.

Также новое оборудование может подавать 
сигнал о несанкционированном вмешатель-
стве или сбое, что позволит более эффективно 
бороться с теми, кто ворует электроэнергию.

– Кому будет принадлежать установ-
ленный счетчик? Кто его будет менять 
в случае поломки?

– Установленный прибор будет принадле-
жать поставщику. Соответственно, его замену в 
случае выхода из строя, содержание, поверку и 
обслуживание осуществляет энергокомпания 
за свой счет.

– Платить за установку и обслуживание 
ИСУ будут поставщики. Сколько стоит 
такое устройство и как его внедрение 
отразится на тарифе?

– Некорректно говорить о непосредственной 
стоимости прибора учета, это целая система 
оборудования: сам прибор, устройство сбора и 
передачи данных, программное обеспечение, 
каналы связи. Также придется потратиться 
на предпроектное обследование, монтаж обо-
рудования, пусконаладочные работы. Сейчас 
рынок умных приборов еще только формиру-
ется, поэтому говорить о финальной стоимости 
пока рано. В конечном итоге цену определяет 
конкретный производитель.

Что касается квитанции, то нужно понимать, 
что стоимость энергии для потребителей огра-
ничена предельным уровнем, определенным 
Правительством РФ. Поэтому значительного 
удорожания платы за услугу мы не ожидаем.

– Много ли счетчиков подлежит замене? 
Какую сумму компания планирует потра-

тить на переоборудование в этом году? 
Готовы ли вы к этой работе с точки 
зрения финансирования и технических 
возможностей?

– Надо понимать, что замена будет происхо-
дить постепенно. Согласно законодательству 
работы по внедрению умных приборов учета 
рассчитаны на 16 лет. Но менять счетчик обя-
зательно, только если со старым что-то случи-
лось: закончился межповерочный интервал 
или устройство вышло из строя. В этом случае 
замена будет произведена в течение полугода. 
Потребителям, у которых стоит соответствую-
щее ранее установленным техническим требова-
ниям оборудование, менять его не обязательно.

Расходы на эти цели зависят от цены, которую 
предлагает производитель приборов, а также 
планируются исходя из рекомендаций органов 
государственного регулирования тарифов. Отме-
чу, что наша компания нацелена на выполнение 
всех требований, связанных с переходом к умно-
му учету, как в этом году, так и в последующих. 
А вопросы финансирования будут решены.

– Может ли потребитель установить 
свой собственный умный счетчик или, 
напротив, отказаться от установки?

– Такое право не предусмотрено, если абонент 
дважды не впустит в квартиру специалистов для 
установки интеллектуального прибора учета, 
на него будут наложены санкции. В этом случае 
плата за электроэнергию рассчитывается для 
него «по среднему», с применением к стоимо-
сти повышающего коэффициента, равного 1,5!

Но на нашей практике такие случаи встреча-
ются редко, добросовестные абоненты получают 
от установки только выгоду. Помимо удобства 
использования закон освобождает граждан 
от необходимости поверки приборов учета, а 
также установки или ремонта оборудования в 
случае выхода из строя. А установка счетчиков 
для потребителей полностью бесплатна.

Стоит отметить, что самостоятельно произ-
водить замену нельзя, этим должны занимать-
ся специалисты. За вмешательство в работу 
или несанкционированное подключение на 
потребителя будет наложен штраф. Его сумма 
исчисляется из мощности оборудования, ум-
ноженной на его круглосуточную работу. Либо 
исходя из норматива потребления с примене-
нием к нему десятикратного повышающего 
коэффициента.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ТЕХНОЛОГИИ .

  ПАНОРАМА .
Регистрируются  
как самозанятые

За полтора месяца действия налога на профессиональ-
ный доход в Алтайском крае в качестве самозанятых за-
регистрировалось свыше 3000 человек.

Как отмечают в Управлении Алтайского края по разви-
тию предпринимательства и рыночной инфраструктуры, 
налог на профессиональный доход важен с точки зрения 
стимулирования предпринимательской активности, 
создания экономических предпосылок и стимулов для 
перехода самозанятых граждан в сферу малого и средне-
го бизнеса с использованием ресурсов государственной 
поддержки.

В настоящее время в регионе готовится ряд поправок в 
правовые документы, которые позволят самозанятым вос-
пользоваться комплексом инструментов государственной 
поддержки наравне с субъектами малого и среднего пред-
принимательства.

«Русский хлеб» ускоряется
«Комбинат «Русский хлеб» войдет в число участников 

нацпроекта по повышению производительности труда.
На предприятии уже определены участки, работу которых 

предстоит ускорить. Это линия по производству формового 
хлеба и полуавтоматизированная линия по производству 
булочной продукции.

В рамках проекта предусмотрена компенсация стоимости 
обучения действующих сотрудников и помощь экспертов 
Регионального центра компетенций по выстраиванию про-
изводственной системы.

Молодые  
ищут бизнес-идеи

В центре «Мой бизнес» Алтайского края стартовал мо-
лодежный конкурс «Фабрика бизнес-идей».

Его основная цель – развитие бизнес-навыков у молодых 
предпринимателей и выпускников учебных заведений. Ребят 
ждет обучающая программа по основам предпринимательства, 
генерация бизнес-идей, знакомство с единомышленниками 
и новый круг друзей, режим индивидуальных консультаций 
с опытными практиками бизнеса и экспертами и, конечно, 
призы!

Заявки молодых людей в возрасте от 18 до 30 лет вклю-
чительно принимаются до 26 сентября 2020 года на сайте 
конкурса «Фабрика бизнес-идей».

Границы не установлены
В Алтайском крае выявлено около 232 тысяч земельных 

наделов, которые не имеют точно установленных границ, 
а их площадь достоверно не определена.

Если вовремя не уточнить местоположение земельного 
участка, власти его могут принять за свободный от чьих-либо 
прав и разрешить на этом месте строительство объектов 
федерального, регионального или местного значения.

Для того чтобы избежать возможных сложностей, заме-
ститель руководителя Управления Росреестра по Алтайско-
му краю Андрей Рерих советует правообладателям узнать 
о наличии границ на местности по кадастровому номеру 
участка на публичной кадастровой карте ведомства и при 
необходимости обеспечить уточнение границы земельных 
участков с привлечением кадастровых инженеров.

Евгений ШУМИЛОВ

Несуществующий 
вычет

«Видела в соцсети ролик с ин-
струкцией о получении социаль-
ного вычета по дополнительным 
взносам. В нем рассказывается, как 
любой работающий житель может 
получить налоговый вычет на обя-
зательное пенсионное страхование. 
Я пришла в налоговую инспекцию с 
документами, но мне сказали, что 
это фейк. Кому верить?

Татьяна Великасова, 
 г. Барнаул».

Отвечает начальник отдела нало-
гообложения доходов физических 
лиц Ирина Смирнова:

– Действительно, согласно дей-
ствующему законодательству на-
логовая служба предоставляет 
социальный вычет «по расходам 
на накопительную часть трудовой 
пенсии». Однако его вправе полу-
чить лишь тот налогоплательщик, 
который уплатил дополнительные 
взносы на накопительную часть тру-
довой пенсии за свой счет. Если же 
дополнительные взносы на нако-
пительную часть пенсии за нало-
гоплательщика уплачивал его ра-
ботодатель, права на социальный 
налоговый вычет физическое лицо 
не имеет. В декларациях, заполнен-
ных с использованием видеоролика,  
налогоплательщиками заявлены 
суммы заработной платы, отражен-
ные в справке о состоянии счета в 
Пенсионном фонде России, с которых 
работодателями исчислены страхо-
вые взносы. В таком случае вычет 
нормами НК РФ не предусмотрен.

Доверившись распространителям 
ложной информации, запросы на 
получение несуществующего вычета 
подали уже порядка 500 жителей 
Алтайского края. 

В УФНС напомнили, что достовер-
ные сведения о предоставляемых 
налоговых вычетах и порядке их 
получения можно найти на сайте 
Федеральной налоговой службы в 
разделе «Налоговые вычеты» https://
www.nalog.ru/rn77/taxation/taxes/ndfl/
nalog_vichet/#t2.

Подготовил  
Евгений ШУМИЛОВ

Барнаульские парки развле-
чений открылись неделю 
назад и теперь даже по по-
недельникам полны народа. 
Губернатор Виктор Томен-
ко дал предпринимателям 
добро при условии соблюде-
ния всех необходимых мер 
по борьбе с коронавирусом.

Всё� налаживаётся

Мы побывали в «Солнечном ветре», 
чтобы посмотреть, как сочетаются 
детский отдых и ограничения, свя-
занные с пандемией.

Все операторы аттракционов в 
масках, санобработка оборудова-
ния проходит три раза в день: перед 
открытием парка, в середине дня и 
вечером. Посетители могут приобре-
сти средства защиты в кассах парка, 
на стойках перед входами на аттрак-
ционы установлены баллончики с 
дезинфицирующими средствами.

Особых неудобств введенные меры 
предосторожности отдыхающим, ка-
жется, не принесли, все детки – глав-
ные по развлечениям – сосредоточены 
совершенно на другом: как прокатить-
ся на всех аттракционах, погулять по 
парку и поесть мороженого. Надо же 
наверстывать упущенное, два месяца 
без качелей и самолетиков!

Среди посетителей много гостей 
города.

Ученица начальной школы Вика 
Бережнева приехала в Барнаул с ба-
бушкой из Шипуновского района.

– К школе форму нужно купить и 
канцтовары, и традиционный поход в 
парк, разумеется, никто не отменял, – 
говорит женщина.

– Пока на всех аттракционах не 
покатаемся, не уйдем, – добавляет 
Вика и тянет бабушку на «лодочки».

На грани
Еще недавно ситуация в парках 

была совершенно иная. 6 августа на 
территории семейного парка «Сол-
нечный ветер» собрались руководи-
тели городских парков развлечений 
и отдыха, представители Алтайской 
торгово-промышленной палаты и 
СМИ. Предприниматели тогда зая-
вили о том, что обратились с просьбой 
к Виктору Томенко открыть парки 
полностью и, главное, разрешить 
эксплуатацию аттракционов.

Их деятельность была частично 
остановлена указом губернатора от 
31 марта 2020 года в связи с опасно-
стью распространения коронавиру-
са. Парки работали в прогулочном 
режиме, то есть на их территории 
функционировали летние веранды 
и торговые точки, а вот работа ат-
тракционов была запрещена, хотя 
это самая прибыльная статья доходов.

В обращении к губернатору предпри-
ниматели отмечали, что в Барнауле семь 
действующих парков и все они готовы 
соблюдать требования Роспотребнад-
зора. Предприниматели настаивали на 
том, чтобы рассмотреть возможность 
скорейшего начала работы парков от-
дыха и развлечений с аттракционами. 
Это позволит минимизировать эконо-
мический ущерб, сохранить трудовые 

коллективы, будет способствовать вос-
становлению туристического потенци-
ала края и, самое главное, организует 
отдых детей.

Председатель Комитета Алтайской 
ТПП по законодательству и праву 
Виталий Шляков заявил, что палата 
поддерживает требование предпри-
нимателей:

– Предлагаем открыть системные 
парки с соблюдением санитарных 
требований и организацией контроля 
за их выполнением. Коллектив старей-
шего члена Алтайской ТПП – парка 
«Солнечный ветер» (25 лет на рынке) 
наглядно продемонстрировал нам, 
что готов работать в новых условиях 
и сможет обеспечить безопасность 
гостей.

Два месяца предприниматели тер-
пели убытки, и, если в августе ограни-
чения не были бы сняты, содержать 
парки в зимний период стало бы не 
на что. Директор парка «Солнечный 
ветер» Роман Романов уточнил, что 
распродает часть аттракционов и 
детского оборудования.

– Сначала мы надеялись, что нас 
откроют в мае, потом в июне. Сезон-
ные затраты на содержание парка 
– 15 миллионов рублей. Если мы не 
заработаем эту сумму, нам нечем 
будет платить людям зарплату. Как 
планировать работу, если нам запре-
тили деятельность? Дайте нам тогда 
какие-то точные даты, когда начнем 
работать. Из краевого бюджета нам 
ничего не компенсируют, а у нас 
кредиты, аренда, зарплата, текущие 
расходы по содержанию территории, 
обслуживание оборудования. Чтобы 
как-то продержаться, вынуждены 
продавать часть оборудования из «Сол-
нечного ветра», а «Барнаульскую кре-
пость» и парк «Экстрим» ликвидируем 
полностью, поскольку содержать их 
экономически невыгодно. Посетители 
не тратят деньги, а мы не получаем 
дохода. В месяц наши расходы в ка-
ждом парке составляют 350–400 тысяч 
рублей. А чем их компенсировать? Два 
месяца в простое, в октябре уже дохо-
дов нет, в ноябре межсезонье. Новый 

год – период заработка, и все. У нас 
же с мая по сентябрь основной доход. 
Тут, как в колхозе, посадили семена 
весной и ждем урожая, – говорит Ро-
ман Романов.

В чё�м угроза?
До сих пор предприниматель не 

понимает, в чем была угроза работы 
аттракционов.

– Может, у нас в парках квадратных 
метров на человека не хватает? Может, 
скопления людей боятся? Так оно у 
нас раз в год на 1 июня, когда все вспо-
минают о детях. В «Солнечном ветре» 
средняя пропускная способность – 
тысяча людей в день. Общая площадь 
парка – 17 тысяч квадратных метров. 

То есть по 17 квадратных метров на 
человека. Между кабинками тоже 
пространство, будем делать рассадку 
на 1,5 метра. Мы все готовы чистить, 
убирать, обеззараживать. Запреща-
ют сопроводительные мероприятия? 
Ладно. Мы не против, – говорит он.

Интересно, что в 35 регионах, в том 
числе и в Сибири, парки развлечений 
заработали намного раньше.

– Почему нам нельзя? Нас же ни-
кто не берет на содержание. Если у 
нас плановая экономика, тогда, по-
жалуйста, планируйте под нас бюд-
жет, – размышляет предприниматель. 
– А если уж у нас рынок, тогда дайте 
нам работать. Мы свою лояльность 
показали. Сначала зарплату сотрудни-
кам платили по просьбе президента, 
затем по просьбе губернатора. А дохо-
дов-то ноль. Другой вопрос, куда детям 
деваться? Лагеря отдыха закрыты, 
парки тоже. Мы все делаем, чтоб люди 
радовались, готовимся к их встрече, 
а наш труд оказался не востребован, 
– считает предприниматель.

Надеемся, что сентябрь, а может 
быть, и октябрь выдадутся теплыми и 
парки наверстают упущенное. Иначе 
судьба парка «Экстрим» и «Барнауль-
ской крепости» может постигнуть и 
другие парки.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ТЕМА ДНЯ .

  «АП»–ИНФО .

Навёрстывая упущенный сезон

Электричество умнеет
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Индексы  
промышленного производства  

в Алтайском крае* 
(январь – июль 2020 г., в % к январю – июлю 2019 г.)

Суммарный индекс 99,6

в том числе добыча полезных 
ископаемых 118,5

Обрабатывающие  
производства 100,4

в том числе:  

производство пищевых 
продуктов 106,6

производство одежды 89,8

производство кожи и изделий  
из кожи 188,1

обработка древесины и произ-
водство изделий из дерева  103,4

производство кокса  
и нефтепродуктов 106,3

производство химических  
веществ и химических продук-
тов

104,8

производство  лекарственных 
средств и материалов 79,1

производство резиновых и 
пластмассовых изделий 103,1

производство металлургиче-
ское 133,2

производство электронных и 
оптических изделий 97,2

производство электрического 
оборудования 105,7

производство мебели 58,5

производство, передача и рас-
пределение электроэнергии 84,9

производство, передача и рас-
пределение пара и горячей  
воды

87,6

Источник: Алтайкрайстат. 
Инфографика  О. ТАРАСОВОЙ.

*Значение индекса выше 100% означает рост по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого года, ниже 100% – падение. 

Два месяца предприниматели терпели 
убытки, и, если в августе ограничения не 
были бы сняты, содержать парки в зимний 
период стало бы не на что. 

Остаток каникул дети проводят на аттракционах.

Установка умных счетчиков для потребителей бесплатна.
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СОЦИУМ
  ГОСПОДДЕРЖКА .

Поможет социальный контракт

  СПРАВКА .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

С помощью каких про-
грамм в регионе будут 
бороться с бедностью?

Сре ди на циона льны х 
целей развития России до 
2030 года – сохранение населе-
ния, здоровье и благополучие 
людей, а также достойный, 
эффективный труд и успеш-
ное предпринимательство. 
Всего этого можно достичь, 
реализуя специальные про-
граммы по снижению доли 
населения с доходами ниже 
прожиточного минимума. Так 
считают начальник управле-
ния края по труду и занятости 
населения Надежда Капура и 
министр социальной защиты 
региона Наталья Оськина.

К�����������  ������
К 2030 году уровень бедно-

сти в Алтайском крае власти 
планируют снизить. Сегодня 
в регионе проживает 410,3 ты-
сячи жителей, относящихся к 
категории малообеспеченных. 
Надежда Капура рассказывает:

– Будем подходить к ком-
плексному решению заяв-
ленных целей и задач в ходе 
реализации всех государствен-
ных программ, принятых 
на территории края, а также 
двух основных. Речь идет об 
индивидуальной программе 
развития Алтайского края на 
период до 2024 года и регио-
нальной программе снижения 
доли населения с доходами 
ниже прожиточного мини-
мума до 2030 года.

У второй программы две 
серьезные цели: снизить 
уровень бедности в два раза 
в сравнении с 2017 годом и 
обеспечить темпы устойчи-
вого роста доходов населения 

и уровня пенсионного обеспе-
чения не ниже инфляции. 
Надежда Капура рассказала о 
том, как она разрабатывалась:

– Программу готовили на 
основе тщательного эконо-
мического анализа. В рабо-
те участвовали все органы 
исполнительной власти, 
общественники и ученые. 
Были учтены методические 
рекомендации Министер-
ства труда РФ. Первый про-
ект представили год назад. 
По мере того как изменялась 
ситуация с вводом ограничи-
тельных мероприятий из-за 
коронавирусной инфекции, 
на федеральном уровне были 

доработки. Новая програм-
ма в августе была подписана 
губернатором Виктором То-
менко. При доработке учтены 
реальные тенденции, кото-
рые сегодня складываются в 

экономике, социальной сфере 
Алтайского края.

В рамках проекта запла-
нировано 67 мероприятий. 
Они направлены на развитие 
социальной помощи нуждаю-
щимся и системы социального 
контракта, а также на органи-
зацию социальной адаптации 
малоимущих граждан.

Министр социальной защи-
ты региона Наталья Оськина 
подробно рассказала о раз-
витии системы социального 
контракта. На эти цели из фе-
дерального бюджета выделе-
но 244 млн руб., из краевого – 
2,4 млн руб. По состоянию 
на 1 июля нынешнего года 

780 соцконтрактов направле-
ны на поиск работы и трудо-
устройство, 545 – на обучение, 
141 – на развитие индивиду-
альной предпринимательской 
деятельности, 26 – на развитие 
личного подсобного хозяйства 
и 424 – на иные мероприятия, 
связанные с преодолением 
трудной жизненной ситуации.
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Надежда Капура отме-

тила, что эти мероприятия 
настроены не только на 
решение конкретных жиз-
ненных ситуаций малоиму-
щих граждан, но и на рост 

благосостояния населения.
 В том числе за счет поддерж-
ки реализации инвестици-
онных проектов, привлече-
ния инвесторов, содействия 
самозанятости. Этому в це-
лом подчинена и индивиду-
альная программа развития 
Алтайского края. Она вклю-
чает в себя несколько блоков. 
Это обеспечение опережаю-
щих темпов экономического 
развития, создание условий 
для развития малого и сред-
него предпринимательства, 
развитие транспортной и со-
циальной инфраструктуры.

За 5 лет предполагается 
создать более 5,4 тысячи ра-
бочих мест. Увеличение нало-
говых отчислений ожидается 
в размере более 2,5 млрд руб. 
К 2024 году планируется до-
стичь следующих целевых 
показателей: инвестиции в 
основной капитал (без бюд-
жетных инвестиций) на душу 
населения – 76,5 тыс. руб., 
уровень безработицы – 5,9%, 
среднедушевые денежные до-
ходы населения – 33 103,9 руб., 
доля населения с денежными 
доходами ниже региональной 
величины прожиточного ми-
нимума – 8,8%.

– В ходе рабочих встреч 
было определено сделать 
более гл убокий срез по 
структуре доходов населения 
в двух городах и двух районах 
региона, где наиболее кри-
тичная ситуация, по данным 
статистики и мониторинга. 
Но в целом программа одно-
моментно начнет действовать 
на территории всего края, 
– подытожила Надежда Ка-
пура.

Екатерина 
ЗЕЛЕНОВА

Региональная программа должна улучшить жизнь людей.

Новое здание ФАПа в Новоалександровке.

Стройтесь на здоровье!

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – общество с ограниченной ответ-
ственностью «Перспектива», ИНН 2280004633 (почтовый адрес: 658440, 
Алтайский край, Третьяковский район, ст. Третьяково, ул. Горная, 
д. 2а, тел. +7-905-982-8659).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, 
тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:58, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, участок расположен в границах МО Третья-
ковский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложения 
о доработке или обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения участков можно по адресу кадастрового инженера 
в течение 30 дней с момента выхода извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

2-комн. в г. Барнауле, ул. В. Кащеевой, 
д. 2 (окна пластик, утепленная лоджия, 
43,4 кв. м, 4/9, собственница). Тел. 8-913-
219-4906.

1-комн. в г. Барнауле (новостройка, 5 этаж, 
36 кв. м, лоджия, под чистую отделку).  
Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского рай-
она (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, грязеле-
чебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. в 
г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

3-комн. в 2-х-квартирном особняке в р. ц.  
Кулунда (есть баня и все хозпостройки, 
огород 3 сотки). Тел. 8-923-726-7297.

В с. Панфилово Калманского района (над-
ворные постройки, баня, гараж, земля 
25 соток земли, вода в доме). Тел. 8-909-
506-2591.

1/2 часть дома (4 комнаты, газ в доме, баня, 
гараж, земля 17 соток, 1 450 000 руб., торг 
небольшой). Тел. 8-906-941-2790.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-3350.

На ст. Среднесибирская Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

Дом в селе Тальменского района (рубле-
ный, крепкий, теплый, все постройки, пла-
стиковые окна, участок 44 сотки, огород, 
река, не затапливает). Тел. 8-913-267-5934.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дрова-
ми, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпичн., 38 кв. м, централь-
ные коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, с/у в доме, баня, летняя кух-
ня, гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сот-
ки). Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома в с. Кучук (брус, 39 кв. м,  
2 комнаты, кухня, туалет в доме, уча-

сток 9 соток, за материнский капитал).  
Тел. 8-929-394-7785.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, стеллажи, смотровая яма, 
свет, штукатурка, недорого). Тел. 8-960-
958-5566.

Пасеку в Чарышском районе (полно-
стью укомплектована оборудованием, 
техникой, есть деревянный дом, можно 
по частям). Тел. 8-906-967-7180.

Козу с потомством. Тел. 8-913-240-1664.

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., комплектация 
люкс, пробег 55 тыс. км, в отличном со-
стоянии). Тел. 8-963-509-6357.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 97 тыс. км, 
V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-798-1794.

Токарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Алюминиевые фляги. Тел. 8-909-507-
1888.

Трехколесный взрослый велосипед 
(цвет серый, цена 15 000 руб.). Тел. 8-963-
575-9067.

Трансформаторную будку КТПН-160-10/0,4 
(новая, без трансформатора, недорого) или 
меняю. Тел. 8-960-958-5566.

Стеклянные банки разной емкости, соко-
выжималку, кипятильник, тонометр, пам-
персы, трубы металлические. Тел. 8-961-
988-7529.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.

Отдам в добрые руки голубоглазых ко-
тят сиамского окраса (возраст 4 месяца, 
мальчик и девочка, к туалету приуче-
ны). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки молодую кошку- 
мышеловку (стерилизованная, к туалету 
приучена). Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки щенков (девочки, 
от дворовой собаки, возраст 2,5 месяца). 
Тел. 8-913-214-3253 (Александр).

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт работы 12 лет, опыт-
ная, ответственная, честная, оплата по-
часовая). Тел. 8-913-219-4906.

 Утерянный аттестат № А 012921, выданный МБОУ «СОШ № 12»  
г. Новоалтайска 14.06.1995 на имя Реуковой Светланы Викто-
ровны, считать недействительным.

 Утерянный диплом РТ № 162010, регистрационный но-
мер 32, выданный 29.06.1991 Каменским педагогическим 
училищем на имя Пташинского Николая Николаевича, счи-
тать недействительным.

 Утерянное свидетельство о профессии № 001670, выдан-
ное Тогульским профессиональным училищем № 71 на имя 
Бычкова Сергея Анатольевича, считать недействительным.

 Утерянный аттестат Б 235289, выданный Антипин-
ской средней школой Тогульского района Алтайского края 
12.06.1993 на имя Бычкова Сергея Анатольевича, считать 
недействительным.

В Рубцовском районе по-
явится ФАП по нацпро-
екту «Здравоохранение».

Жители села Новоалексан-
дровка в Рубцовском районе, 
проходя по центру, замедляют 
шаг и любуются новеньким 
зданием фельдшерско-аку-
шерского пункта. И ничего, 
что стройка еще не заверше-
на, внутри идут отделочные 
работы. Люди радуются, что 
теперь будут получать первич-
ную медицинскую помощь в 
тепле и комфорте.
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Про тепло сказано неслу-

чайно. Главной проблемой 
старого ФАПа, котором у 
больше четырех десятков 
лет, является именно холод в 
помещении. Сколько ни топи 
печку, говорит заведующий 
Дмитрий Хилько, все равно 
выше, чем на три-четыре гра-
дуса, температуру поднять 
не удается. Сложно в таких 
условиях проводить осмотр 
пациентов или процедуры. 
Малышей так и вовсе при-
ходится отправлять в ЦРБ, 
чтобы здесь не простудить 
ненароком.

К тому же расположение 
в обычном жилом доме на 
улице, заметаемой снегом, не 
назовешь удобным. Вроде и 
недалеко от центра, а добрать-
ся зимой можно с большим 
трудом. Люди жаловались не 
на медобслуживание, а на ус-
ловия, в которых приходилось 
одним лечиться, а другим ра-
ботать.

– Попасть в нацпроект 
«Здравоохранение» – боль-
шая удача. В селе ФАП очень 
востребован. Наш старый 
находится в удручающем со-
стоянии. Поэтому мы очень 
довольны, что построят но-
вый, – говорит глава Ново-
александровского сельсовета 
Ирина Черникова.

Земельный участок под 
строительство районные и 
сельские власти определили 
совместно. Пришли к общему 
мнению, что около сельсове-
та – самое удачное место, в 
самом центре населенного 
пункта. Сельский совет по-
мог подрядчику, подготовив 

и расчистив территорию под 
стройку.
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На строительство модуль-

ного ФАПа в Новоалександров-
ке выделено около 8 млн руб. 
из федерального и краевого 
бюджетов.

Работы начались в конце 
июня. За это время сотрудни-
ки подрядной организации 
«Модульстрой» уже полно-
стью закончили монтаж кон-
струкции, начали внутрен-
нюю отделку. На площади 
100 кв. м разместятся каби-
неты для приема пациентов, 
процедурный, смотровой и 
прививочный. Будет завезе-
на новая медицинская ме-
бель и установлено медицин-
ское оборудование. Подавать 
тепло станет современный 
отопительный котел.

Главный врач Рубцовской 
ЦРБ Людмила Кравцова назы-
вает это большим событием 
для Рубцовского района.

– У нас 51 населенный 
пункт, 26 ФАПов, – инфор-
мирует она. – Из них многие 
нуждаются в капитальном 
ремонте. Последние 20–30 лет 

не было возможности поддер-
живать их на должном уровне. 
Сегодня нацпроект «Здравоох-
ранение» и наша региональная 
программа по строительству 
ФАПов – это великая поддерж-
ка сельского здравоохранения 
в целом в России.
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В новоалександровском 

ФА Пе в с е г о  д в а  ме д р а -

ботника: фельдшер-заве-
дующий и акушерка. Есть 
еще уборщик помещений 
и ис т оп н и к. Насе лен ие 
836 человек, из них 177 детей. 
334 человека находятся под 
диспансерным наблюдени-
ем с гипертонией, сахарным 
диабетом и другими заболе-
ваниями. 126 жителей при-
знаны пострадавшими от 
ядерных испытаний на Се-
мипалатинском полигоне.

– Наша задача – оказать ме-
дицинскую помощь, которая 
нужна населению, – рассказы-
вает Дмитрий Хилько. – Мы 
первичное звено и должны 
максимально облегчить со-
стояние наших пациентов. 
Если своими силами не мо-
жем, вызываем скорую. Осу-
ществляем диспансерное 
наблюдение. Всех контро-
лируем, маломобильных по-
сещаем на дому. Стараемся, 
чтобы никто не оказался без 
внимания.

Дмитрий живет в городе, 
ежедневно приезжает в Но-
воалександровку. Население 
своего фельдшера уважает. 
Несмотря на молодость, он 
уже доказал свой профес-
сионализм.

Жительнице Новоалексан-
дровки Галине Воробьевой, 

как и другим, приходится 
обращаться за медицинской 
помощью.

– Дмитрий Иванович вни-
мательный, доброжелатель-
ный, помощь очень квалифи-
цированная – так отзывается 
о нем сельчанка. – Мы рады, 
что ему достался новый ФАП. 
Других будем ждать таких же 
молодых, они нам нужны. 
И теперь у них есть все усло-
вия для работы. Замечатель-
но иметь такой новый ФАП у 
нас в селе. Люди в восторге! 
Огромное спасибо всем, кто 
к этому причастен!

Открытие ФАПа намечено 
на сентябрь. Дети отправятся 
в школу, а медики – на новые 
рабочие места.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

По нацпроекту «Здравоохранение» в Алтайском крае 
идет строительство 15 ФАПов.

На приобретение модульных конструкций из феде-
рального бюджета выделен почти 81 млн руб., из краевого 
бюджета – около 29,1 млн. Проекты ФАПов разработаны в 
соответствии с количеством жителей населенного пункта.

410,3
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Проект региональной программы по снижению доли населения 
с доходами ниже величины прожиточного минимума

Целевые группы 
программы 

2317, 2
ТЫС. 

ЧЕЛОВЕК

Дмитрий Хилько с нетерпением ждет открытия ФАПа.

Ведутся внутренние отделочные работы.

Недвижимости 
зарегистрировали меньше

В Алтайском крае сократилось количество операций с 
недвижимостью. В региональном управлении Росреестра 
эту тенденцию связывают с введением во втором квартале 
ограничительных мер в связи с распространением коро-
навирусной инфекции.

По итогам первого полугодия 2020 года в крае на 18% сни-
зилось количество поступивших в Управление Росреестра по 
Алтайскому краю заявлений, поданных по отношению к уровню 
первого полугодия 2019 года. Закономерно сократилось общее 
число зарегистрированных прав.

Право собственности получено на 188 683 объекта – на 24,5% 
меньше, чем в первом полугодии 2019 года. При этом заметно 
сократилось число зарегистрированных прав на такие объек-
ты недвижимого имущества, как земельные участки (21,3%) и 
объекты недвижимости жилого назначения (16,3%).

На 22% меньше, чем в первом полугодии 2019 года, зареги-
стрировано договоров участия в долевом строительстве.

В то же время количество обращений за совершением различных 
регистрационных действий по регистрации ипотеки незначитель-
но возросло (на 251), чему способствовали принятые государством 
меры по поддержке жилищного строительства.

Евгений ШУМИЛОВ

  КРАТКО .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

С таким девизом Лео-
нид Кумановский по-
шел на кастинг реа-
лити-шоу «Кондитер» 
телеканала «Пятни-
ца!». Успех себя ждать 
не заставил. Кондитер 
из Барнаула стал супер-
финалистом.

Нё на хаи� пё

Что подвигло Леонида запол-
нить анкету, он сам не знает. 
Но желание понять,  на что 
способен в кулинарии,  его не 
покидало.

«Кто-то написал мне на стра-
ничке в «Инстаграме»: зачем в 
50 лет участвовать в конкурсах? 
Мол, молодым нужно давать 
дорогу, а не пенсионерам лезть. 
На что я ответил: «Пардоньте, 
мне до пенсии ещё 15 лет».

Я считаю, неважно, сколько 
тебе лет, если есть желание дей-
ствовать – действуй», – говорит 
Леонид.

Живя в Барнауле, он не смог 
реализовать себя как кулинар. 
Работал на железной дороге. 
Недавно переехал в Краснодар. 
Но заявку на участие в «Конди-
тере» отправлял из Барнаула. 
Поэтому наш земляк представ-
лял Алтайский край:

– Нисколько не жалею, что 
поучаствовал в этом шоу. Если 
вести себя достойно, не хайпо-
вать, а честно участвовать, то 
и выглядеть будешь прилично, 
не стыдясь своего поведения.

Сёмёи� ныи�  рёцёпт
Леонид на конкурс сделал 

финиковый торт, чем очень 
удивил жюри. Опытные конди-
теры, включая Рената Агзамова, 
признались, что пробуют такой 
десерт впервые. Они похвалили 
работу Леонида. Даже разрезать 
торт им было жалко.

А алтайский кондитер рас-
сказывает, что рецепт этого 
торта жил в его семье давно.

«Это классический рецепт 

бисквита. Крем делается из мас-
ла и вареной сгущенки. Рецепт 
финикового торта менялся в 
течение месяца. Важно было 
добавить в него изюминку и 
не испортить изначальный 
рецепт. Я думаю, у меня полу-
чилось», – говорит Леонид.

Леонид сделал финиковый 
бисквит, облепиховый марме-

лад. Добавил вареную карамель 
и кедровые орешки.

«Названия у десерта нет. 
Было бы интересно услышать 
варианты названия торта от 
подписчиков. За креативное 
название сделаю сладкий 
приз», – смеется кондитер.

Сколько он себя помнит, 
финики были в доме с детства.

«Нас в семье пятеро детей, 
поэтому сладкого нужно было 
много. Родители покупали то, 
что можно было в то время 
достать. И это были финики. 
Хотя бытует мнение, что их нет 
в Сибири. Но это не так. Суше-
ные, замороженные, но всегда 
были», – делится Леонид.

Он отмечает, что увидеть 

красивый торт и не разоча-
роваться во вкусе – для этого 
нужно постараться.

В сёмьё нё бёз...  
кондитёра

Семья Леонида – династия 
железнодорожников. А он по-
шел учиться на... кондитера.

«Так сказать, пошел против 
системы. В 1987 году закончил 
обучение и ушел в армию. Когда 
вернулся через два года, мир 
был другим, как сейчас, после 
карантина. Пришлось забыть 
на 20 лет про кулинарию и 
все-таки пойти на железную 
дорогу, где было стабильно в 
социальном плане. Но и там, 

участвуя на Всероссийском кон-
курсе проводников, мы заняли 
2-е место среди 18 железных 
дорог России», – рассказывает 
Леонид.

Жизнь порой бывает не-
предсказуемой. 9 лет назад у 
него родилась внучка Ксюша. 
И как-то на ее день рождения 
Леонид попробовал торт из ма-
газина и сказал: «Черт побери, 
я же кондитер! Зачем травить 
детей Е 114, Е 121 и другими 
пищевыми добавками?»

За ночь перелопатил весь 
Интернет и навыписывал раз-
ных рецептов десертов, благо 
технологию приготовления 
знал. Так появились его пер-
вые кейк-попсы, капкейки и 
торт «Красный бархат».

Торты на заказы Леонид на-
чал делать не сразу. Сначала 
отрабатывал каждый рецепт 
на знакомых и родных.

У него до сих пор хранится 
тетрадка с исправленными, 
адаптированными под себя 
классическими рецептами.

Строгии�  судья
Особенности в десертах есть 

у любого кондитера. А в чем 
фишка кулинарии Леонида?

«Постоянный заказчик от-
личит на вкус с закрытыми 
глазами изделие своего конди-
тера. Каждый ищет свой вкус. 
Но главное – это с любовью го-
товить, не переступать грань 
в экспериментах и добавках. 
И конечно, не запускать в массы 
непроверенные рецепты. Мои 
судьи – это домашние. А главный 
судья – это внучка Ксюша, самый 
строгий и неподкупный член 
жюри», – рассказывает Леонид.

Любитёли крёатива
Алтайский кондитер рас-

сказал, что самые необычные 
торты заказывают на девичник. 
Порой фантазии клиентов дохо-
дят до абсурда. Но нет ничего 
невозможного. Главное, чтобы 
тебе нравилось то, чем ты зани-
маешься.

«Я считаю, что каждый заказ 
десерта – необычный. В моих 
заказах нет статичного тор-
та. То есть бисквит, начинка, 
крем – и ни влево, ни вправо. 
У меня полный полет ваших 
фантазий. Мы садимся с за-
казчиком и составляем торт 
его мечты. Безусловно, я ему 
помогаю, подсказываю, как 
будет вкуснее и красивее.

Вкус детей и взрослых очень 
разный. Поэтому направляем 
родителей при заказе детского 
тортика в нужное русло.

Многие, заказывая торт, не 
знают, чего хотят, и очень ра-
дует, когда после праздника 
они звонят с восхищением, рас-
сказывают, что это именно тот 
вкус, который они и хотели.

Главное, готовить с душой и 
любовью», – считает Алексей.

Ещё бывает так, что клиент 
хочет попробовать все вкусы и 
предлагает уместить их в один 
торт. Тогда Леониду приходится 
объяснять,  почему это плохая 
идея:

– Такой вид торта, где пять 
разных бисквитов и на каждом 
свой крем, будет невкусным и в 
разрезе смотреться некрасиво.

Лучше всего сделать торт в 
несколько ярусов, где каждый 
будет разный, но без смеши-
вания. Да и шансов угодить 
каждому больше.

Всё� ёщё� впёрёди
Чем закончится красивая 

история участия в «Кондитере», 
никто не знает. Но пока Леонид 
развивает свое мастерство.

«На приготовлении в домаш-
них условиях кондитерских 
вкусняшек, поверьте, много не 
заработаешь. Поэтому у каж-
дого кондитера помимо этого 
есть основная работа.

Клёво, когда хобби даёт сти-
мул, развитие и заработок, но ос-
новным доходом это не назовешь.

Слава, как сказал Ренат Аг-
замов,  у меня будет, но не все 
сразу. Впереди ещё суперфи-
нал», – делится Леонид.

Наталья АНДРОНОВА.

  УСПЕХ .

«Чёрт побери, я же кондитер!»

Джем ждать не будет
  ДАТА .  КРИМИНАЛ .

День лени завтра отме-
чают во всем мире. Мы 
узнали у барнаульцев, 
как часто они ленят-
ся и что может послу-
жить причиной этому?

Наталья Домнина, 26 лет:
– Про такой праздник слы-

шу впервые. Наверное, сегод-
ня приду домой и скажу мужу: 
«Любимый, сегодня не буду тебе 
жарить котлеты. Мне лень». 
И не поругаешься, всемирная 
дата все-таки (улыбается). Если 
честно, отлынивать от дел не 
получается, потому что их 
очень много. Я работаю в цве-
точной индустрии. И сейчас с 
коллегами готовим заказы на 
сентябрь – к Дню города. Вече-
ром, когда прихожу домой, тоже 
некогда отдыхать. Нужно гото-
вить ужин, мыть посуду, гулять 
с собакой по кличке Джем.

Полина Вос торг ина,  
34 года:

– Я обычно ленюсь по выход-
ным, точнее в воскресенье. Могу 
себе позволить поспать подоль-
ше, ничего не готовить. Люби-
мое занятие – читать книги и 
смотреть исторические филь-
мы. Мне кажется, ситуация с 
пандемией замедлила ритм жиз-
ни каждого человека. Дела, кото-
рые раньше выполняла за пол-
дня, сейчас растягиваются на 
более длительный срок. Я даже 
блокнот завела, где теперь рас-
писываю все свои действия. Так 
гораздо удобнее решать рабочие 
и домашние задачи.

Кирилл Соченко, 19 лет:
– Я учусь в Алтайском го-

сударственном аграрном 

университете на ветеринара. 
Ходить на занятия люблю, а 
вот готовиться к сессии мне 
всегда лениво. В общем, при-
ступы безделья подступают ко 
мне два раза в год – зимой и 
летом. Бороться с ними непро-
сто. Но у студента нет другого 
выбора (смеется). Придумываю 
для себя различные стимулы. 
Например, если сдаю экзамен 
на положительную оценку, иду 
в кино и покупаю самую боль-
шую упаковку попкорна.

Андрей Прыгунов, 24 года:
– Каждый день мне лень 

вставать на работу. Завожу 
четыре будильника. Телефон 
трезвонит через каждые десять 
минут. По натуре я – сова, этим 
все и объясняется. Во второй 
половине дня становлюсь бо-
лее активным, готов трудиться 

до полуночи. Кстати, именно 
в ночное время в голову при-
ходят креативные идеи и рож-
даются новые проекты. Пере-
учивать себя пытался, но не 
получается. Кстати, по-доброму 
завидую жаворонкам, так как 

для них режим дня обычного 
россиянина выстроен более 
комфортно.

Марина Гольшина, 41 год:
– У меня трое детей. Даже 

не помню, что такое лень. 

Алина и Карина ходят в сади-
ки, Матвей – третьеклассник. 
Сами понимаете, на диване не 
то что лишний раз полежать не 
получается, я просто не могу 
позволить себе такую роскошь. 
Много времени уходит на го-
товку обедов и ужинов, плюс с 
сыном учим уроки, с дочками 
тоже надо позаниматься. Так 
время и летит. Папа наш весь 
в работе, но и ему лениться не 
приходится. Мы друг другу во 
всем стараемся помогать.

Андрей Снегурков, 47 лет:
– Лениться не успеваю даже 

в выходной день, он у меня 
единственный в неделю. Речь 
идет о субботе. Много домаш-
них хлопот, день пролетает 
незаметно. Просто ничего не 
делать не получается. Я считаю, 
что жизнь слишком коротка 
и вместо лежания на диване 
нужно действовать, крутить-
ся, развиваться, зарабаты-
вать деньги, путешествовать, 
общаться. Иначе что потом в 
старости вспоминать?

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Гастролёрша…
Задержана жительница Новосибир-

ской области, распространявшая нарко-
тики в Алтайском крае.

Накануне на трассе Р-256 «Чуйский тракт» 
у села Боровиха Первомайского района 
сотрудники Управления по контролю за 
оборотом наркотиков ГУ МВД России по 
краю при силовой поддержке бойцов под-
разделения «Гром» остановили иномарку. 
Ею управлял мужчина, который занимается 
частным извозом.

Интересовал силовиков не он, а девуш-

ка-пассажирка, у которой имелся интерес-
ный багаж – 10 свертков с наркотиками. 
Общий вес изъятой смеси – 265 граммов. По 
предварительным данным, вещество было 
приготовлено к продаже и предназначалось 
для реализации в Алтайском крае.

По оперативной информации, жительни-
ца Новосибирска успела несколько месяцев 
поработать закладчиком в своем регионе и 
за его пределами. Теперь ей грозит до 20 лет 
лишения свободы.

Халаты не доехали…
Под предлогом покупки хирургиче-

ских халатов через Интернет мошенники 
выманили более 90 000 рублей у директо-
ра компании по торговле медицинскими 
материалами.

Обратившись в полицию, мужчина сооб-
щил, что его компания занимается оптовой 
торговлей расходными медицинскими ма-
териалами. Получив заказ на поставку хи-
рургических халатов, он нашел объявление 
о продаже подходящего товара. Отправил 
письмо-заказ на выставление счета продав-

цу, а тот в свою очередь прислал договор 
и счет на оплату. Не заподозрив подвоха, 
директор компании деньги перевел.

Товар, по заверениям продавца, дол-
жен был прибыть в течение 10 дней. Но 
хирургические халаты так и не доехали 
к потерпевшему, а сам продавец, оказав-
шийся фиктивным, перестал отвечать на 
сообщения и звонки.

Несмотря на то что директор компании 
знал о подобного рода мошенничествах, 
все-равно попался на уловку аферистов.

Смертельная ревность
В убийстве собственной подруги об-

виняется 47-летняя жительница Бийска.
Как рассказала «АП» старший помощник 

руководителя управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, 
преступление случилось 8 марта 2020 года. 
Бийчанка пригласила в гости подругу, что-
бы вместе отметить женский праздник. 
Компанию дамам составил гражданский 
супруг хозяйки квартиры. После застолья с 
горячительными напитками та легла спать.

Проснувшись, женщина увидела, что 
ее муж изменял ей с подругой. Весь гнев 
обрушился на соперницу. Хозяйка жестоко 
избила гостью, а потом еще несколько раз 
ранила ножом. Удары оказались смертель-
ными.

Теперь уголовное дело в отношении рев-
нивицы направлено в суд для рассмотрения 
по существу.

Интёрёсныё факты о лёни
Приступы лени могут иметь и сезонный 

характер. Такая лень появляется, как правило, 
весной. Причинами могут быть авитаминоз, пер-
вые лучи активного и раздражающего солнца.

Кроме сезонной есть лень суточная. Все 
люди делятся на сов и жаворонков, а посему 
заставить работать жаворонка вечером, а 
сову утром практически невозможно. Един-
ственный выход – каждому вкалывать в свое 
время. Увы, это получается не всегда.

Ученые из Австралии тоже считают, что 
леность – не порок, а болезненное состояние, 

которое они называют синдромом мотиваци-
онной недостаточности. Он поражает каждого 
пятого жителя нашей планеты и характе-
ризуется непреодолимой и расслабляющей 
апатией.

Николай Васильевич Гоголь писал: «Есть 
у русского человека враг, непримиримый, 
опасный враг, не будь которого, он был бы 
исполином. Враг этот – лень».

Оказывается, женщины в четыре раза ле-
нивее, нежели мужчины. Лечиться от лени 
ученые предлагают им с помощью специаль-
ной диеты, которая способствует выработке 
мелатонина.

Леонид Кумановский и его креативные изделия.
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Подготовила Тамара ЛОГИНОВА


